

*VI. SITUACIÓN DE LOS
RÍOS PENINSULARES.*

VI.1. UNA RUTA POR LOS RÍOS DEL CANTÁBRICO.

- **RÍO MIERA:** Se trata de un cauce donde se hacen las mejores pescas de trucha. Dispone de dos acotados: Mirones y Ceceñas.

Ceceñas tiene como límite inferior el puente de Solares y como superior el puente de Gamonali. En Mirtonos sus límites son entre la presa de Molino y Rubalcaba y el puente de la carretera(Km 9.8). 100 metros más abajo de la presa de Rubalcaba hay una pista forestal. También tiene zonas libres. En la Miera el periodo hábil va del 21 de Marzo hasta el 30 de Junio para el salmón y hasta el 31 de Julio para la trucha.

- **RÍO PAS:** En su historia de capturar salmones el mejor año fue en 1972 con 699 salmones pescados y la peor temporada la de 1985 con 12 salmones. Dispone de un coto truchero llamado Riolangas. Riolangas tiene más de 7 kilómetros y sus límites vienen marcados por las confluencias de las rías Barcelada y Magdalena con el Pas.

El problema es que cuando llueve los ríos se enturbian y su nivel aumenta. Pero en verano cuando el nivel del agua es excesivamente bajo los pescadores también tiene dificultades para pescar. En dirección al mar los acotados salmoneros de río Pas son: Puente Viesgo, Covachón, La Cruz, Dos Ríos; La Barca, La Cantera y Castañalón.

VI.2. LA TEMPORADA 2004 BAJO MÍNIMOS.

2.1. Cantabria.

El mes de Abril se cerró en Cantabria con 5 salmones; una pieza de 8,7kg, lograda en el río Nansa. El Asón lleva 2, de 4,2 y 3,8kg. En el Pas otros 2.

El río Deba sigue sin ningún ejemplar, pero se esperan algunas para la segunda quincena de Mayo.

Se supone que hay un retraso en el remonte, ya que en el “bolo” del Deba y en el Cares (río tardío de la comarca) no se han registrado ejemplares, y ambos cauces ascienden por la misma desembocadura: la ría de Tina Mayor.

2.2. Asturias.

El 3 de Mayo se llevaron 62 ejemplares precintados, cifra bastante mediocre teniendo en cuenta los 178 de la temporada pasada. Por ríos, así están:

RÍO	SELLA	NARCEA	EO	CARES	ESVA	NALÓN
ACTUALIDAD	17	20	12	8	4	1
T. PASADA	72	35	15	49	3	4

CUADRO 15.

Sorprenden las bajadas del Sella y Cares, que sin embargo presentan buenos niveles, aunque los ejemplares pescados no han sido en cotos sino en zonas libres.

Ante estos datos los aficionados tienen los ánimos por los suelos, aunque puede que se esté dando un retraso, y que en Junio se remonte, ya que si no fuera así, se estaría ante una de las peores campañas de los últimos tiempos.

Lo curioso es que los distintos cauces de la comarca descienden en buenas condiciones para la pesca, hay agua para el remonte pero los salmones son escasos.

2.3. Euskadi.

Este año, el Bidasoa dio su primer salmón el 28 de Abril. Un vecino de Irún conseguía echar a tierra a un ejemplar de 5kg, pescado en el pozo de los 50, entre el puente de Endarlaza y la presa. El 30 de Abril también, en el pozo de los 50 fue pescado el segundo ejemplar de unos 4,5 kg.

El trofeo “Lehenbiziko” fue otorgado a Eduardo Uranga, que en 1980 consiguió un ejemplar de 11 kg. El premio lo otorga la Asociación de Pescadores de Bera. La citada denominación es como se conoce el primer salmón que se pesca o precinta. El salmón fue comprado por el restaurante Hartza de Pamplona. El ejemplar tenía la aleta adiposa cortada, lo que significa que se ha criado en una piscifactoría de Oronoz-Mugaire.

Recordar que la temporada pasada el primer salmón fue pescado el 2 de Abril. Se pescaron un total de 44 piezas, la mayor de 8,9 kilos.

La pasada campaña 499 ejemplares remontaron el río para desovar. Esa cifra es muy alta y da esperanza para la recuperación de la especie.

La Diputación ha destinado 70.000 huevos procedentes de reproductores del Bidasoa para la recuperación del salmón en Guipúzcoa y Vizcaya.